

## GÉNÉALOGIE

### DES FAMILLES NOBLES ET PATRICIENNES.

#### DOPFF (van).

ARMES. De gueules à la fasce cousue d'azur, à une demi-étoile (8) de sable, défailant à dextre, brochant sur le tout.

Supports: deux lions d'or, lampassés de gueules.

Ces armoiries sont d'enquerre, c'est-à-dire que leur composition est contraire aux lois du blason qui défendent de mettre couleur sur couleur.

La famille van DOPFF, originaire du Palatinat, s'établit dans les Pays-Bas à la fin du dix-septième siècle.

I. Daniël-Wolff van DOPFF, seigneur d'Eben, Emael, Agimont, Nedercanne, Hartelstein et Ruyff, feld-maréchal au service de l'empire, général de cavalerie au service des États-Généraux des Pays-Bas, gouverneur de la forteresse de Maestricht, chevalier de l'ordre de la Générosité de Prusse, naquit vers l'an 1655 dans le Palatinat, de parents luthériens (\*). Entré à l'âge de seize ans au service de l'empire, ses talents militaires l'appelèrent bientôt aux grades supérieurs. Au siège de Vienne en 1683, il fut chargé du poste de quartier-maître des troupes auxiliaires du cercle de Franconie; lorsque le théâtre de la guerre fut transporté en Hongrie, il remplit les fonctions d'adjutant-général. Nommé par les États-Généraux commandant de la forteresse de Maestricht, il fut anobli avec quatre quartiers paternels et maternels, et reçut la permission de faire précéder son nom de la

(\*) Parmi les papiers de M. VORSTERMAN van OIJEN se trouve une charte allemande du 17 mars 1656, dans laquelle est mentionné Ludwig Otto von DOPFF.

particule *de, van* ou *von* par lettres patentes de l'empereur Léopold 1<sup>er</sup> du 27 octobre 1685 (1). Il fut, depuis, comme nous l'avons dit plus haut, lieutenant-général, et se distingua pendant la guerre de succession, notamment au siège de Lille en 1708 et à la bataille de Malplaquet (11 septembre 1709), au gain de laquelle il contribua puissamment à la tête de la cavalerie hollandaise. Il mourut à Maestricht le 15 avril 1718, ayant épousé Catherine-Marie de VOLCKERSHOVEN, fille de Jean-Léonard de VOLCKERSHOVEN, colonel au service des États-Généraux, dont il eut :

1°. Henriette-Ernestine, née à Maestricht le 3 janvier 1682, décédée dans la même ville le 25 novembre 1715, mariée aussi à Maestricht le 13 mars 1712, à Charles-Frédéric-Guillaume, baron de PETERSWALD tot LEIBOLTZ.

2°. Marie-Cécile, née à Maestricht le 11 avril 1683, mariée au château de Hartelstein le 21 août 1709, au lieutenant-général Guillaume van ZOUTELANDE, commandant de la forteresse de Maestricht.

3°. Frédéric-Charles, qui suit.

4°. Jean-Pierre, né à Maestricht le 18 août 1687.

II. Frédéric-Charles van DOPFF, seigneur de Nedercanne, d'Agimont et d'Eben, général-major au service des États-Généraux, chevalier de l'ordre de la Générosité de Prusse, né à Maestricht le 23 novembre 1685, servit d'abord dans les troupes du prince de Hesse-Philipsthal et se distingua, étant capitaine, à la défense de Mons contre les Français au mois de juillet 1746, ce qui lui valut un prompt avancement. Il épousa à Middelbourg le 3 juin 1718, Cornélie-Claire HUYSSSEN van KATTENDIJKE, née en cette ville le 11 mai 1698, fille de Jean-Henri HUYSSSEN, chevalier baronnet,

---

(1) Le texte de ce diplôme est reproduit dans les *Publications de la Société historique et archéologique dans le duché de Limbourg*, Tome IV. Maestricht, 1867.

seigneur de Kattendyke, Vossemeer, etc., bourgmestre de Middelbourg, né dans cette ville le 15 mai 1668, où il est décédé le 18 août 1738, et de Marie-Susanne HUYSSSEN van VOSSEMEER, dame de Saamslag, née à Middelbourg le 10 juillet 1675, décédée dans cette ville le 1<sup>er</sup> février 1730.

De cette alliance naquirent :

- 1°. Guillaume-Frédéric, né à Maestricht le 22 juin 1719.
- 2°. Guillaume-Jacques-Frédéric, qui suit.
- 3°. Charles-Frédéric, né à Maestricht le 11 avril 1723.
- 4°. Guillemine, née dans la même ville le 16 juillet 1724.
- 5°. Jean-Jérôme, auteur de la seconde branche.
- 6°. Guillaume, né à Maestricht le 2 août 1726.

III. Guillaume-Jacques-Frédéric van DOPFF, né au château de Nedercanne le 27 février 1721, fut lieutenant-général au service des États-Généraux, colonel propriétaire d'un régiment d'infanterie de son nom, premier adjudant du prince d'Orange-Nassau, stadhouder des Provinces-Unies, et commandant de la ville d'Amsterdam, où il est décédé le 30 juillet 1794. Il avait épousé, à Zalt-Bommel le 9 février 1755, Jvr. Seyne-Anne-Élisabeth van BORSSELEN van der HOOGHE, née à Zalt-Bommel le 25 décembre 1733, décédée à Breda le 3 août 1816, fille de Jhr. Guillaume-Henri van BORSSELEN van der HOOGHE, seigneur de Geldermalsen, bourgmestre de Zalt-Bommel, et de Jvr. Albertine-Clasine van BRAKELL, décédée le 3 octobre 1733.

Les enfants suivants furent les fruits de leur mariage :

- 1°. Anne, qui suit.
- 2°. Marie-Élisabeth-Cornélie, née à Hulst le 18 mars 1758, décédée à Cambrai le 25 septembre 1831, mariée le 26 septembre 1782, à Jean-Louis-Thimon, baron van TENGNAGEL tot BRONKHORST, colonel de cavalerie au service des États-Généraux, puis intendant et receveur des domaines du roi Louis de Hollande et directeur de l'école militaire de

Honsholredyk, né le 11 octobre 1755, décédé à la Haye le 25 janvier 1813.

3°. Marie-Susanne-Jeannette, née à Tiel le 21 janvier 1760, décédée au château de Strydhoef le 11 novembre 1838, mariée à Hulst le 21 janvier 1788, à Jean-Charles-Frédéric, baron van FRANCKENBERG et PROSCHLITZ, né à Terveere le 22 janvier 1760, décédé à Breda le 4 mars 1827, capitaine d'infanterie, fils de Sigismond-Guillaume van FRANCKENBERG et PROSCHLITZ, descendant de la très ancienne et noble maison de Proschlitz, né à Nassadel dans la principauté de Brieg en Silésie, le 13 juillet 1713, décédé à Terveere le 22 janvier 1780, colonel et commandant de Terveere, et de Françoise-Jacqueline STUDELMY, née à Terveere le 28 décembre 1731, décédée à Terveere le 16 décembre 1774, qu'il épousa le 29 mai 1752 en premières noces.

4°. Alexandre-Jérôme-Walrad-Henri, baron van DOPFF, né à Breda le 20 avril 1765, bourgmestre de Ziriczée, décédé en cette ville le 4 janvier 1827, marié le 8 avril 1792, à Dorothée-Jeannette KEMPE, née à Ziriczée le 24 septembre 1769, décédée dans cette ville le 15 février 1838, fille d'Apollonius KEMPE, maire et conseiller de Ziriczée et de Dorothée CASTEL.

De ce mariage six enfants, savoir:

- A. Guillemine-Seyne-Marie-Édouardine, née à Ziriczée le 28 septembre 1792, décédée dans cette ville le 14 juin 1866.
- B. Cornélie-Marie-Frédérique-Anne, née dans la même ville le 30 juin 1794, décédée à Oude-Tonge le 15 septembre 1857, mariée le 10 mai 1822, à Marius van KOOTE, né à Dordrecht le 15 novembre 1782, décédé le 19 janvier 1856.
- C. Jacqueline-Dina-Antoinette-Jeannette, née dans la même ville le 9 août 1798, où elle est décédée le 2 juin

1862, mariée en premières nocés à Jacques-Chrétien van der PALM, né le 13 novembre 1800, décédé en 1832, et en secondes nocés, à Corneille TROMP, né le 30 décembre 1793, décédé le 26 décembre 1843.

- D. Susanne-Jeannette-Caroline-Frédérique, née dans la même ville le 30 mai 1802, décédée le 23 mai 1857.
- E. Édouardine-Charlotte-Apolline-Henriette, née dans la même ville le 22 janvier 1806, mariée à Conrad RICKEN, né à Amsterdam le 6 septembre 1802.
- F. Seyne-Guillielmine-Adrienne-Édouardine, née dans la même ville le 4 janvier 1809, mariée à Charles-Frédéric GOBÉE.

5°. Éleonore-Gabrielle-Adrienne-Seyne, née le 10 juin 1767, décédée à Ostende le 8 février 1818, enterrée à Mariekerke, mariée à Udenhout le 30 août 1795, à Charles-Louis BRUNET de ROCHEBRUNE, capitaine de frégate au service des Pays-Bas, né à Waguingue le 27 janvier 1774, décédé à Breda le 22 avril 1851, enterré à Ginneke, près Breda.

IV. Anne van DOPFF, né le 13 novembre 1755, décédé à Breda le 6 septembre 1818, général-major au service des États-Généraux, membre de l'ordre équestre du Brabant Septentrional, épousa le 11 juillet 1780, Sophie-Julienne BOUQUET, née le 8 juin 1755, décédée à Breda le 17 mars 1822, fille du lieutenant-général BOUQUET, colonel propriétaire d'un régiment d'infanterie Suisse au service des États-Généraux et quartier-maître-général de l'infanterie.

Ils eurent de leur union:

- 1°. Guillaume-Frédéric-Louis-Anne, qui suit.
- 2°. Sophie-Marie-Seyne-Louise, née le 1<sup>er</sup> mars 1784, mariée au mois de juillet 1819 à Guillaume-Antoine-Frédéric MUSCULUS, capitaine au service de Prusse, natif du Mecklembourg.

V. Guillaume-Frédéric-Louis-Anne van DOPFF, né à Maestricht le 24 mars 1784, entra en 1812 dans l'armée

française comme lieutenant aide-de-camp et mourut, lors de la fameuse retraite de Russie, à l'hôpital de Neustadt le 14 août 1813. Il avait épousé à Nimègue le 22 décembre 1806, Cornélie-Jacqueline KRAYENHOFF, née à Nimègue le 17 mai 1772, décédée à la Haye le 17 mars 1808, fille de Corneille-Jean KRAYENHOFF, capitaine-lieutenant au corps des ingénieurs, né à Vegchel le 3 janvier 1722, décédé à Nimègue le 7 avril 1782, et de Claire-Jacqueline de MAN, née à Nimègue le 10 mai 1735, décédée à Breda le 25 mars 1810, lesquels se sont mariés à Nimègue le 9 janvier 1753. Ils eurent les deux enfants suivants :

1°. Louis-Frédéric-Guillaume-Alexandre-Wolf, qui suit.

2°. Cornélie-Jacqueline, née le 11 mars 1808, décédée à Delft le 27 mars 1869, mariée à Goes le 29 octobre 1829, à Juste-Théodore-Jean van GOENS, né à la Haye le 9 janvier 1799, décédé à Harlem le 21 novembre 1843, fils de Mre. Corneille-Jean van GOENS, né à Leyde le 11 février 1765, décédé à Amsterdam le 25 juin 1825, et de Jeanne-Marie l'ANGE, née à Dordrecht le 19 octobre 1764, décédée à la Haye le 30 décembre 1813, veuve de Ryklof-Jean FIQUET, décédé sans hoirs l'an 1783.

VI. Louis-Frédéric-Guillaume-Alexandre-Wolf, baron van DOPFF, né à Breda le 30 septembre 1806, épousa à Goes, le 27 mai 1830, en premières noces, Guillelmine-Dorothee van der BURCHT van LICHTENBERG, née en 1808, décédée à Roosendaal le 1<sup>er</sup> décembre 1835, et en secondes noces, Jeanne-Henriette-Jacqueline PATIJN, née le 16 août 1802, fille de Jean-Jacques PATIJN, lieutenant-colonel de la schuttery, chevalier du Lion néerlandais, né à la Haye le 30 octobre 1781 et de Cornélie-Gertrude ZUBLI, mariés le 12 mars 1797.

Il eut de sa première femme :

1°. Guillaume-Frédéric-Louis-Anne-Wolf, né à Roosendaal le 4 avril 1831.

2°. Henri-Marie-Théodore, né à Roosendaal le 18 novembre 1835, où il est décédé le 14 janvier 1836.

De sa seconde :

3°. Henri-Louis-Frédéric-Alexandre, né le 4 avril 1839.

4°. Justine-Cornélie-Jacqueline, née le 27 novembre 1840.

5°. Adrien-Théodore-Guillaume, né à Eindhoven le 7 décembre 1843, décédé à Ixelles-lez-Bruxelles le 19 octobre 1863.

6°. Cornélie-Jeanne-Henriette, née le 18 septembre 1844.

---

Seconde Branche. — III *bis*. Jean-Jérôme van DOPFF, seigneur d'Agimont, de Nedercanne et d'Eben, né en 1725, major d'infanterie au service des États-Généraux, décédé le 25 mai 1793, épousa Anne-Françoise-Caroline, baronne de MATHA, née à Maestricht le 5 février 1732, décédée dans cette ville le 9 février 1807, fille de Jean-Alexandre, baron de MATHA, lieutenant-général d'infanterie au service des États-Généraux, et d'Angéline-Catherine, comtesse de CARIS. Jean-Jérôme van DOPFF embrassa la religion catholique que ses descendants n'ont pas cessé de professer. Il laissa de son mariage :

1°. Alexandrine-Angélique-Caroline-Catherine, née à Maestricht le 27 novembre 1754, décédée le 8 juin 1833.

2°. Marie-Isabelle-Louise-Césarine, née à Maestricht le 17 mai 1757, décédée à Liège le 23 octobre 1834, mariée à Alexandre-Joseph-Ghislain, baron le BLAVIER de la ROCQ, né à Nivelles le 30 novembre 1755, décédé à Liège le 7 décembre 1830, membre de l'ordre équestre de la province de Liège, veuf d'Isabelle de FLAVEAU de LOUVERVAL, fils d'Anselme-François-Joseph le BLAVIER, seigneur de la Rocq, de Thy et de Darny, adjoint aux gardes-du-corps du roi d'Espagne, né à Fély le 20 janvier 1717, mort le 1<sup>er</sup> mai 1800, et de Marie-Jeanne de MADRE de BASSICOURT.

3°. Jean-François-Pierre, baron van DOPFF, né à Maestricht le 10 décembre 1759, général-major au service des Pays-Bas, aux Indes-Orientales, marié à la veuve du fameux financier William HOPE, d'Amsterdam. Il décéda à Paris le 13 octobre 1822, en son hôtel de la rue neuve des Mathurins.

4°. Ferdinand-Jean-Guillaume-Marie, qui suit.

5°. Angélique-Antoinette-Anne, née à Maestricht le 27 juillet 1764, où elle est décédée le 4 octobre 1817.

IV. Ferdinand-Jean-Guillaume-Marie, baron van DOPFF, né à Maestricht le 30 avril 1763, major d'infanterie, chambellan du roi Guillaume 1<sup>er</sup>, membre de l'ordre équestre du duché de Limbourg, chevalier du Lion néerlandais, mourut à Maestricht le 21 août 1833. Il avait épousé, le 27 mai 1818, Marie-Thérèse-Élisabeth, baronne de MATHA, née à Maestricht le 8 septembre 1800, décédée à Heer le 30 juillet 1860, fille d'Alexandre-Jean, baron de MATHA, colonel au régiment des dragons de Bylandt, au service des États-Généraux, décédé à Aix-la-Chapelle le 6 septembre 1811, et de Marie-Éléonore BAUDUIN, baptisée le 1<sup>er</sup> janvier 1776, décédée à Heer le 16 avril 1867, mariés à Maestricht le 6 juillet 1798.

De ce mariage :

1°. Françoise-Marie-Éléonore-Alexandrine, née à Maestricht le 12 mai 1819, décédée à Bruxelles le 4 mars 1859, mariée à Liège le 3 octobre 1838, à Émile-Jacques-Marie, baron de BLOMMAERT de SOYE, né à Anvers le 11 avril 1807, fils de Jacques-Benoit-Joseph, baron de BLOMMAERT de SOYE, membre de l'ordre équestre de la province de Namur, né à Anvers le 5 février 1770, mort à Paris le 27 avril 1854, et de Marie-Cornélie van der KUN, née à Rotterdam le 1<sup>er</sup> novembre 1777, mariés à Ryswyk le 18 mai 1803.

2°. Alexandre-Guillaume, baron van DOPFF, né à Maestricht le 14 février 1821.

3°. Marie-Isabelle, née à Maestricht le 5 octobre 1822, mariée dans la même ville le 1<sup>er</sup> février 1842, à Hadelin-Stanislas-Humbert, comte de LIEDEKERKE-BEAUFORT, membre de la chambre des représentants, chevalier de l'ordre de Saint-Grégoire le Grand, né à Bruxelles le 11 mars 1816, fils de Charles-Florent-Auguste, comte de LIEDEKERKE-BEAUFORT, envoyé extraordinaire et ministre plénipotentiaire du roi Guillaume 1<sup>er</sup>, chambellan, commandeur du Lion néerlandais, chevalier de la Légion d'honneur, du Faucon blanc de Saxe et de St. Jean de Jérusalem, et de Marie-Charlotte-Alix, comtesse de la TOUR du PIN, décédée à l'âge de 26 ans au château de Faublanc près de Lausanne, épousée à Bruxelles le 20 avril 1815.

4°. Anne-Marie-Élisabeth, née à Maestricht le 2 novembre 1825, mariée dans la même ville le 14 juin 1849, à Pierre-Gustave-Louis-Isidore, vicomte du PARC, né à Ypres le 21 décembre 1823, fils de Charles-Alain-Gabriel-Louis, vicomte du PARC, né à Altona, le 12 août 1795, décédé à Bruxelles le 29 septembre 1867, capitaine du corps royal d'artillerie de marine, chevalier de l'ordre de la Légion d'honneur, et de Mathilde-Amélie-Juliette de GELCKE, née à Ypres le 27 juillet 1799, décédée à Ypres le 1<sup>er</sup> avril 1833.

5°. Eléonore-Marie, née à Heer en 1829, décédée à Maestricht le 14 février 1831.

Le titre de baron et baronne est porté par tous les descendants.





